

» CUENTAS CLARAS



irasema.andres@razon.com.mx

Dólar cerca de 13 pesos



Por Irasema
Andrés Dagnini

Sorprendentemente el mercado de dinero sigue mostrando notable desempeño positivo, fuera del escenario estimado bajo condiciones reales de crecimiento, ligado a las cifras positivas de la actividad productiva de Estado Unidos. El tipo de cambio cerró ayer en 13.08 pesos por dólar.

Al cierre de operaciones la tasa de cambio se ubicó en 13.0870 pesos por dólar, nivel que refleja un apreciación diaria de 4.65 centavos, después de alcanzar un mínimo intradía de 13.0550 unidades en el mercado, siendo esta su cotización más baja desde el pasado 13 de enero y el punto de referencia de promedio móvil de 200 días.

El simple hecho de la llegada del fin de trimestre, cuando los grandes fondos de inversión reacomodan posturas, animó a muchos participantes a tomar utilidades y nuevas posiciones en México, después de aligerar temores por la estabilidad del sistema financiero de China y la debilidad de su economía, así como por los efectos de la reducción de la oferta monetaria de Estados Unidos.

De la misma manera como el peso mexicano ha mostrado una importante recuperación en las últimas dos semanas, también lo ha hecho en costo financiero de la deuda gubernamental; en sólo un día las tasas de interés de largo plazo bajó entre 6 a 11 puntos base, para colocarse en 6.11 y 7.12%, para el Bono M10 y M30 respectivamente, frente a 6.42 y 7.56% con que inició el año.

Los niveles actuales responden a una indudable reducción de aversión al riesgo, no obstante, sígo pensando en que las condiciones del mercado y de la política monetaria internacional llevarán a las tasas de interés a niveles más altos, y con ellas volverá a subir el tipo de cambio. además las tensiones geopolíticas no han desapareció, porque no pueden pasar inadvertidas las sanciones económicas impuestas a Rusia, por parte de Estados Unidos y la Unión Europea, tras la anexión de Crimea.

La fuerte apreciación del tipo de cambio local es coherente con las correcciones globales en el mercado de divisas sobre la paridad cambiaria frente al dólar derivada del fortalecimiento que tuvo la moneda de intercambio global en el primer trimestre del año.

Es importante recordar que en los últimos tres meses, el nerviosismo de los inversionistas se vio favorecido por los indicadores económicos decepcionantes en Estados Unidos.

Por otra parte, también es importante destacar que Standard & Poor's rebajó la calificación soberana a Brasil y que el banco central elevó las estimaciones de inflación para este año, lo cual conduce a réditos más altos: la tasa de interés de referencia se ubica en 11%, factores que favorecen una mayor exposición de activos mexicanos en las carteras internacionales, en tanto no se materializa el crecimiento económico de México.

Twitter: @IrasemaAndres